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Iniciou-se às 17h45min nos estabelecimentos do SESI, rua Deputado Fernando Ferrari, 160, 
Jardim Bancários, em Londrina-PR . A reunião iniciou com a apresentação de cada um. Luis 
Claudio Galhardi do SESI, Nelson Seiji Tamahashi da JCI, Patrícia Faversani Almeida Instituto 
INA Brasil Projeto Pequeninos Igreja Nova Aliança, Irma Joana Amantea Galhardi Associação 
Laços de Amor e Márcia Sel do instituto Sapere Aude. Objetivo da reunião – pensar outras 
ações após a capacitação. Galhardi relatou que no próximo mês está prevista a oficina de 8 
horas do CAV Centro de Ação Voluntária em Londrina explicando que a partir deste encontro 
veremos como e se poderemos estruturar uma parceria com o CAV. Para cadastro da 
instituição, CAV faz uma seleção cuidadosa das entidades. Na expansão para algumas cidades 
de Paraná, CAV fornece site mas utiliza núcleos locais como parceiros. Há 8 anos 
aproximadamente existe um CAV em Londrina, com website porém sem estrutura fixa e 
mantida em sua maioria por voluntários. Uma ideia é somar forças com o CAV Londrina já 
existente e o Instituto GRPCOM da RPC que possui o programa Serviço e Cidadania 
http://www.institutogrpcom.org.br/servico-social-servicos-cidadania-voluntario, muito 
semelhante ao que o CAV tem a oferecer. Nós Podemos Londrina pretende ser articulador 
fomentando essas parcerias. O Instituto GRPCOM cadastrou várias instituições pelo site porém 
a habilitação depende de análise de todos os documentos destas instituição, procedimento que 
seria realizado também no CAV Londrina,  assim pensamos em gerar uma cooperação entre 
as  instituições no que se refere a bases de dados principalmente os já cadastrados. Uma 
possibilidade seria manter um funcionário fixo (estagiário) para haver comprometimento na 
realização de todas as atividades sem depender somente de voluntários Este funcionário 
(estagiário) poderia ser mantido por uma ou mais entidades parceiras. Patrícia comentou sobre 
as vantagens de ter uma referência e uma estrutura fixa para lidar com os diversos contatos e 
procedimentos envolvidos. Galhardi comentou que as equipes de diversos projetos da FIEP e 
do SESI, como Rede de Desenvolvimento Local, Junior Achievement, estarão presentes no 
evento porém não poderiam, a princípio, se dedicar devido à carga de trabalho atual. Seria 
importante pensar antecipadamente quem vai tomar a parte do CAV. Patrícia comentou sobre 
o grande apoio e reforço que existe no Projeto Pequeninos com diversas pessoas cuidando de 
atividades que dão suporte às atividades do projeto, mesmo com tempo limitado. Galhardi 
comentou que CAV em Curitiba possui funcionários e orçamentos, existindo há 15 anos, e 
realizam também cursos e treinamentos, com know how e conhecimento, funcionando como 
empresa. Todos comentaram da importância do voluntário, porém a dependência de 
voluntários pode limita os resultados da organização. Há muitos riscos que muitas instituições 
correm ao não se atentarem às questões legais e trabalhistas no trabalho voluntário, o que 
requer organização das instituições. Pela CLT, mesmo com um termo o trabalho voluntário 
pode caracterizar vínculo empregatício. Patrícia comentou da organização de horários e salas 
que são seguidos com disciplina pela equipe do Projeto Pequeninos e consequentemente 
pelas gestantes. Um estagiário com 6 horas por dia seria suficiente para manter as atividades, 
mantido por um grupo de parceiros. O estagiário seria responsável pelas atividades como 
cadastro e documentação. Um Conselho formado pelos representantes poderia ser reunir 
periodicamente e definir ações como. Márcia comentou sobre a Campanha da Fraternidade 
deste ano, Saúde, e sobre o projeto de reativação dos Conselhos locais de saúde, formado por 

http://www.institutogrpcom.org.br/servico-social-servicos-cidadania-voluntario


cidadãos, que com mais instruções podem contribuir cada vez mais. . Marcia também falou 
sobre as inscrições sobre o curso “Promoção de Saúde a partir do nascimento” para gestantes 
e profissionais da área (www.institutosapereaude.com ), que conta com apoio do Nós Podemos 
Londrina. Todos refirmaram importante manter a reunião mensal neste horário e trabalhar para 
divulgar esta oficina do CAV. Luis Claudio afirmou que a Talita do Nós Podemos Paraná e 
Renan do conselho Paranaense de cidadania irão fazer o e-mail marketing do evento. Em 
seguida todos foram participar da  "Oficina de Capacitação para voluntários e profissionais 
que trabalham com Grupos de gestantes de Londrina e região", evento mensal ligado a 
melhora do indicador 05 dos ODM. Assim sem mas nada a tratar eu Nelson escrevi esta ata 
que será publicada na internet. 
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